Memoria de Actividades 2021

Cooperación Escolar Jaén



Carta del presidente



Ya han pasado muchos años desde que Cooperación Escolar inició los primeros proyectos en los poblados de Tchebebé y Bodjoundé! A fecha de hoy son ya bastantes más los que hemos podido sacar adelante, con la ayuda de todos, centrándonos siempre

en la idea de que es necesaria la educación para que exista verdadero desarrollo.

Becas para la escolarización de los 580 niños de la aldea donde -además- se incluía una comida diaria. El pozo de agua potable que ha supuesto un importante impulso para la economía de la Escuela Agraria de Tchebebé permitiendo, no sólo el acceso a agua de calidad a la población de la zona, sino generando riqueza gracias a la puesta a punto de distintas granjas de cerdos, de gallinas, la pequeña huerta,... La "Ventana Tecnológica", también en la Escuela Agraria, que está suponiendo un importante valor añadido para el impulso del desarrollo en esta zona. Campañas de alimentos y juguetes para distintos orfanatos que ha permitido poner *nuestro granito de arena* en la sensibilización de nuestra sociedad... y otras muchas actuaciones que quedan en nuestro haber a pesar del cambio de planes que ha supuesto la pandemia del COVID-19.

La experiencia adquirida nos capacita para nuevos retos: la rehabilitación de una escuela en Affalikro (Costa de Marfil) y continuar apoyando las nuevas expectativas de desarrollo que se abren en la Escuela Agraria de Tchebebé, sin olvidar nuestro apoyo habitual a las necesidades en nuestra provincia a través del apoyo a organizaciones que ya trabajan en nuestra provincia como Banco de Alimentos, Caritas, la Olla Solidaria, Hermanitas de los Pobres, etc.

Nos piden mucho... pero es que, nosotros tenemos mucho y es de justicia el dar... Así todo, también es de justicia daros las gracias por todo lo que hacéis.

Alberto Bardeci Hernández Presidente de Cooperación Escolar Jaén

Quienes somos

Somos una ONGD independiente y no lucrativa con el objetivo de luchar contra la miseria y el subdesarrollo, a través de la sensibilización de la sociedad, fomentando la participación social y realizando actividades de cooperación internacional para el desarrollo, inscrita en el Registro de Asociaciones de Andalucía con el número 5511 de la Sección 1 y en el Registro de Agentes de Cooperación Internacional para el Desarrollo en Andalucía con el número R-0407.

Junta Directiva



Presidente:

Alberto Bardeci Hernández



Vicepresidenta:

Rosario Espinilla Gallardo



Secretario:

Fernando Lerma Cobo



Tesorero:

Antonio Santos García



Vocal:

Francisco Javier Cobo Cobo

Ninguno de los miembros, socios o colaboradores de Cooperación Escolar Jaén percibe sueldo o remuneración alguna.

Zonas de actuación preferente

1. Togo: Tchebebé-Bodjoundé

Nuestros proyectos internacionales se están desarrollando en la República Togolesa, que forma parte del África subsahariana y Tchebebé si sitúa en la Provincia de Plateaux a unos 130 km al norte de su capital regional Atakpamé, más o menos en el centro de Togo.



Togo se encuentra en el puesto 166 del ranking del Índice de Desarrollo Humano (PNUD 2016), lo que le sitúa en el último grupo de desarrollo humano. Los poblados de Tchebebé y Bodjonundé -donde se desarrollan los proyectos de Cooperación Escolar, tampoco son una excepción:

Existe un alto índice de analfabetización, profunda discriminación de la mujer, una malísima accesibilidad laboral que con un alto grado de explotación infantil produce un gran deterioro de la igualdad de oportunidades. Además de otros muchos problemas relacionados con la sanidad, la educación, etc.

Desde Cooperación Escolar queremos facilitar una alternativa para la gran mayoría de personas jóvenes de la zona que –no pudiendo desplazarse a la universidad o acceder a otro tipo de aprendizajes por falta de recursos-puedan tener una formación de grado medio para que, una vez terminados sus estudios, se queden en el entorno creando riqueza. Esto es lo que hace que el proyecto tenga un componente sostenible, indispensable para su continuidad en el tiempo, sea un medio para reducir las diferencias de género

contribuyendo al empoderamiento de la mujer y se convierta en modelo de referencia en la región.

2. Costa de Marfil: Affalikro

Un segundo lugar de actuación es Affalikro, al este Costa de Marfil donde vamos a ayudar a la rehabilitación de una escuela con la colaboración de la ONG universitaria OUREBÍ que aportará la mano de obra.



3. Kenia: Distrito de Lumuru





El distrito de Lumuru se localiza en los campos de té que rodean la capital de Kenia. Allí vamos a colaborar en la vacunación, aporte de vitaminas y revisiones médicas de la población infantil.

4. Jaén, nuestra tierra

El tercer lugar de actuación es nuestro propio Jaén, colaborando en subsanar las necesidades en nuestra provincia a través del apoyo a organizaciones que ya trabajan en nuestra provincia como Banco de Alimentos, Caritas, la Olla Solidaria, Hermanitas de los Pobres, etc.

Resumen de actividades

Los fines de Cooperación Escolar que vienen reflejados en sus estatutos hacen referencia a:

- a) Sensibilizar a la sociedad, particularmente a niñas y niños en edad escolar y a sus familias sobre su personal responsabilidad antela miseria y el subdesarrollo.
- b) Crear cauces de participación social para la solución de problemas mediante el voluntariado
- c) Realización de actividades de cooperación internacional para el desarrollo.

Seguimos desarrollando las acciones solidarias como actividades de Aprendizaje-Servicio (ApS): metodología que combina en una sola actividad el aprendizaje de contenidos, competencias y valores con tareas de servicio a la comunidad, de forma que se potencia extraordinariamente la labor educativa y social con los más jóvenes.

Programas realizados durante 2021

"1 tonelada de solidaridad"

Comienzo: 1 de diciembre de 2021 **Finalización:** 22 de diciembre de 2021

A pesar de las limitaciones impuestas por la pandemia, se pudo llevar a cabo la tradicional campaña de recogida de alimentos navideña. En esta ocasión, fueron destinados a favor de las Hermanitas de los Pobres.

Fueron recogidos más de 700 kg de alimentos que intentarán paliar las necesidades acentuadas debido a la pandemia.

El grado de cumplimiento de los Fines declarados en los Estatutos de Cooperación Escolar es del 100%

"Rehabilitación de una escuela en Affalikro"

Comienzo: 1 de mayo de 2021 Finalización: 20 de julio de 2021



Durante la segunda mitad del año 2019 comenzamos, con nuestra contraparte local, (la asociación Ourebí de Abidján) la preparación de nuestro Proyecto Internacional para la rehabilitación de una escuela en Affalikro (Costa de Marfil). Este proyecto quedó interrumpido ante la aparición de la pandemia del COVID-19 pero reanudamos las gestiones y las campañas y pudimos llevar a cabo y finalizar el proyecto en julio de 2021.

"1000 uniformes para los escolares de Togo"

Comienzo: 1 de septiembre de 2021 **Finalización:** 30 de junio de 2022

En colaboración con Attendis, comenzamos la campaña "!000 uniformes para los escolares de Togo". Desde los distintos colegios de la empresa, nos llegan —donados por las familias- los uniformes de modelo antiguo que ya se van quedando obsoletos con objeto de llevarlos a las distintas escuelas de Bodjoundé y Tchebebé mediante la Fundación Takeli, con la que hemos trabajado ya en numerosas ocasiones y que se encargará del transporte y distribución del material entre los escolares.

"Ningún niño sin juguetes"

Comienzo: 1 de diciembre de 2021 **Finalización:** 22 de diciembre de 2021

Toda la comunidad educativa de los colegios Guadalimar y Altocastillo de Jaén se implican en la campaña de recogida de juguetes en buen estado que serán repartidos a familias necesitadas de Jaén a través de las asociaciones OLLA SOLIDARIA, JAÉN SOLIDARIO y COOPERACIÓN SOCIAL que trabajan en nuestra ciudad, enfocando esta acción a los alumnos como una acción de aprendizaje-servicio que redundará en la formación de los mismos participante.

"III Fase del Plan de Desarrollo en la Escuela Agraria de Tchebebé"

Comienzo: 15 de mayo de 2020

Finalización: 23 de diciembre de 2022

En este proyecto –en colaboración con la Diputación de Jaén y la Fundación Takeli-completamos las mejoras que venimos realizando en la Escuela Agraria de Tchebebé para que sea una auténtica plataforma de formación para los y las jóvenes de la zona y que les capacite para distintos trabajos y para comenzar sus propios negocios. Así, el proyecto tiene una clara vocación orientada al empoderamiento de la mujer, ya que les ofrece una alternativa impensable hasta ahora, sobre todo en las clases más humildes.

Pretende:

- 1. Ser una alternativa para la gran mayoría de personas jóvenes de la zona que –no pudiendo desplazarse a la universidad o acceder a otro tipo de aprendizajes por falta de recursos- puedan tener una formación de grado medio para que se queden en el entorno creando riqueza y comenzando sus propios negocios, saliendo de la pobreza y de la "pereza sistémica" que suele ser tan paralizante como común en la zona.
- 2. Reducir las diferencias de género dando instrumentos eficaces para el empoderamiento de la mujer y que se convierta en un modelo de referencia en la región.
- 3. Influir en la sociedad jiennense particularmente a las niñas y niños en edad escolar y a sus familias sobre su personal responsabilidad ante la miseria y el subdesarrollo creando cauces de participación social para la solución de los problemas, mediante el voluntariado.

Balance de cuentas 2021

Aprobadas las cuentas del 2021 por la Asamblea General según el acta del pasado 8 de enero de 2022, presentamos el siguiente balance de cuentas:

BALANCE CUENTAS 2021		
INGRESOS	Saldo anterior	961,50€
	Donaciones	4.468,41 €
	Subvenciones	12.093,82 €
	TOTAL	17.523,73€
GASTOS	Bancarios	22,00€
	Proyecto Affalikro	2.129,92€
	Proyecto en Togo (III Fase de desarrollo)	15.367,73€
	TOTAL	17.519,65€
SALDO ACTUAL		4,08€

Presidente Secretario